



南部町

議会だより



<http://www.town.nanbu.yamanashi.jp/>



環境整備デー（中野地内）



あじさいとナナフシ

6月定例会

- ◆ 一般会計・特別会計補正予算 (P2)
- ◆ 現地視察 (P3)
- ◆ 総括質疑 (P4~5)
- ◆ 4議員が町政を問う (P6~9)

7,175万1千円を追加

- 地域救急搬送拠点整備工事費 2,700万円
(南部診療所隣接地にヘリポート場)
- 峡南衛生組合可燃物処理受入負担金 1,260万円
- 資源回収用備品購入費 243万円
- アルファーセンター修繕料 116万円

す。 民生費、衛生費、教育費等で
主な使いみちは、総務費、
53億4,675万1千円です。
補正額は、7,175万1
千円を追加し、予算の総額は、
1億9,636万5千円です。

(賛成・全員)

一般会計

平成24年6月定例会は、12日に開会し、報告1件を受け、条例の制定2件、一部改正3件、一般会計補正予算、特別会計補正予算2件、合計8件のすべてを可決し、15日閉会した。

2会計 総額832万7千円を追加



補正額は、52万5千円を追加し、予算の総額は、2億6,184万円です。
主な使いみちは、高齢者医療市町村システム負担金です。
(賛成・全員)

後期高齢者

補正額は、780万2千円を追加し、予算の総額は、3億9,636万5千円です。
主な使いみちは、中央簡易水道の配水管布設工事費です。
(賛成・全員)

簡易水道

報 告

- 平成23年度一般会計繰越明許費繰越計算書

条例の制定・改正

- 南部町暴力団排除条例の制定
「山梨県暴力団排除条例」の制定に伴い、また全国的に排除条例の制定取り組みの中で、社会全体で暴力団を排除して行く事が不可欠であることから、町民生活の安全と平
- 南部町教員住宅使用条例の一部改正
中島教員住宅を町営住宅へ移管するため、条例の一部を改正した。
(賛成・全員)
- 南部町社会体育施設条例の一部改正
徳間スポーツ広場・同照明施設、陵草スポーツ広場及び旧万沢中学校グラウンドは、社会体育施設の用途廃止に伴い、条例の一部を改正した。
(賛成・全員)
- 南部町暴力団排除条例の制定
- 南部町優良賃貸住宅条例の一部改正

- (1) 楠根馬込多目的集会施設建設事業、1,673万7千円。
- (2) 現年発生補助災害農林水産施設災害復旧事業、2,679万1千円。
- (3) 現年発生補助災害公共土木施設災害復旧事業、1億556万6千円。

住民基本台帳法の一部改正に伴い、外国人登録法が廃止されたことから、関係する条例を整備変更した。
(賛成・全員)

○ 外国人登録制度の廃止に伴う関係条例の整備に関する条例の制定

現地観察

調査箇所
6月13日(水)

- (1) 南部診療所脇、ドクターヘリポート建設予定地。
- (2) 旧南部橋の取り壊しと取付け道路改修跡地と富士川河川敷へのスロープ取付路。
- (3) 中部横断道樽崎トンネル山梨工区進捗状況。



中島教員住宅を優良賃貸住宅として、再利用することに伴い、条例の一部を改正した。
(賛成・全員)

（賛成・全員）

総括質疑

外国人をどのように把握しているか。

南部町教員住宅使用条例の一部改正関係

南部町社会体育施設条例の改正関係

は、現在8部屋が空いています。

南部町暴力団排除条例制定関係

住民課長

新制度の対象となる外国人は、67人います。

全て調査し、町内に居住していない12人と、調査中の12人を除き53人を、仮住民票から住民票に移行する予定です。

学校教育課長

教育財産から、普通財産へ移行するとの確認で良いか。

生涯スポーツ課長

施設の利用料金は、町内と町外では違いはあるか。

外国人登録制度廃止に伴う条例制定関係

建設課長

サンテラス内船

条例制定に伴い、外国人が、住民登録がされるが、



町営住宅となる中島教員住宅

総務課長

露店商全てが、暴力団という解釈ではありません。暴力団とは、関係しない方も当然います。

暴力団の解釈ですが、露店商は全て含まれるとして良いか。

総務課長

警察との相互連携によるケースが数多くあると想定されるので、あって規則は定めず、その都度の対応とした。

細部を定める規則を設けない理由は。

企画課長

中島教員住宅は、耐震には問題ないと結果であり、軽微な改修で提供できる予定です。
なお、1ヶ月の料金は、家賃2万5千円と共益費3,000円を予定しています。

南部町優良賃貸住宅条例改正関係

中島教員住宅を町営住宅にするため、大きな改修をする必要があるのか、入居料金はどうなるか。また、サンテラス内船の利用状況は。

用料金は、町内の倍となります。

一般会計補正予算関係

安心な町づくり推進費の内容は。

交通防災課長

従来の改修事業費に、設計費の補助が別枠で新規に設けられ、1件あたり20万円で3件分です。今後は、設計の補助が別枠となり、利用しやすいので、災害に備えて、耐震改修の普及を図っていきます。

なお、設計費を除いた、改修補助金は最大で80万円です。

交通防災課長

今後東海地震で南部町は震度7の場合80%が全壊すると予想されている。耐震化の補助金等の予算特化を、国に強く要望してほしい。

具の転倒防止等の最小限の被害防止対策を進めていきます。



企画課長

耐震が現在の基準に合っているか検討後、校舎の南側を若者向けの住居に改造し、残りのスペースは住民の交流の場として活用したいと考えています。体育館については、震災時の避難所や社会体育施設として活用していきます。



居住スペースへ改造予定の校舎内

問

ドクター・ヘリポートは、説明のあった一般の災害や病気の場合だけでなく、もっと広く活用する考えはないか。

福祉保健課長

南部北坂のドクター・ヘリポートは、スペースがあるので、自衛隊大型ヘリコプターでも十分活用できます。

環境センター所長

峡南衛生組合への可燃物組合へのゴミの搬入は、8月からを予定しています。詳細な搬入内容や処理費等については、双方の意見を集約した契約書に基づき、実施していきます。

問

峡南衛生組合への可燃物搬入方法や処理費の内容は。

法人についても一般家庭と同じ資料で説明をしています。不明の点は、水道環境課、環境センターへ問い合わせをお

環境センター所長

ゴミ分別の法人への、説明が不十分だと思うが今後の対応は。

願いします。

問

簡易水道排水管敷設箇所の説明を。

県道高瀬(福士)線改良工事に伴うもので、道路の駅交差点付近です。

水道環境課長



分別収集されたペットボトル

一般質問

ここが聞きたい!! 4議員が問う

問 昨年8月の新南部橋開通により、町内の交通環境が大きく変化し、今までとは交通量の少なかつた町道にまでも頻繁に車が通行するようになつた。昭和町地内の実情を調査し、通学路の安全確保

町長 該当地区は、道路の両側に住宅が密集し、幅員も4mと狭く、安全面からは、南部橋から県道内船停車場線を左折後、塩沢の南部警察署西交差点を右折し、柳島・成島方面に通行してほしい。

23年度の地元の要望を受け、事故防止の看板を東西交差点の入口に設置しました。今後も交通安全対策や待避所の設置については、地元と相談して対処していく予定です。



昭和町内通学路



萩原 敬 議員

問

新南部橋開通に伴う 道路整備は

答

地元区の要望

安全性に配慮していく

町道の改良などの対策を講じてほしい。6月、中部横断道を念頭に置いた交流促進施設の検討委員会が発足した。

町道の改良については、駅、南部橋、中部横断道のインターとの関連で大きな視野に立つて考えてほしい。

町道での改良計画も検討したところですが、住宅が密集している現状であり、住宅移転の必要性の課題などから、拡幅は困難です。時

間帯を考慮しての一方通行等の対応も検討しなければならないと考えております。

道の開通を踏まえての対策は、大きなテーマです。各種の要望、意見を組み入れ、新たな方策を考えていきたい。



鍋田幹雄 議員

問 若者の定住化と流入人口増加施策を

答 万沢中学校跡地は 若者向け集合住宅に活用

問

平成15年の合併以来、わずか9年で2千人も人口が減少してしまった。人口減と高齢化の進展は地域の活力を失う。過去の対処療法的事業を見直し、積極的な施策が必要だ。

4月、新東名が開通、国道52号線を利用する北関東の物流貨物自動車が増え、30km圏内にある富士・清水・静岡の中心市街地に30分で通勤可能となつた。

気候温暖で地の利が良く山紫水明、人情味豊かな地域性等の情報発信に努めれば、南部町には人は集まる。オアシス的なベットタウンになりうる条件を生かし、懸案となつてゐる万沢中学校跡地の若者向け住宅への改修、地域共同体の役割を担う活用を進めてほしい。

町長 万沢地区は少子高齢化が顕著で、有効施策の必要性を強く認識している。
万沢中学校跡地活用については、2年前より地元住民との意見交換会や対話集会等を重ね検討した結果、若者向け集合住宅8部屋を

校庭側に整備し、調理室、音楽室、食堂、美術室、図書館、工作室等は一般開放して、住民交流の場となる。万沢地区は静岡県側からの玄関口。新東名の開通、5年後の中部横断道の開通は、今回の施策の追い風となる。

今議会に調査費、9月に詳細設計費を計上し、25年度には着工したい。若者の定住化対策は私の重要課題です。流入人口増加施策の第一歩と位置づけ、町内全域において豊かな自然環境と、人情味あふれるベットタウンを目指したい。



集合住宅へ改造予定の旧万沢中学校



市川 強 議員

問 軽自動車税の納付期限の延長を

問 本町の軽自動車税は銀行・郵便局での納付のみで期間も2週間と短い。自動車税と同様、5月未まで納付期限延長をすることにより滞納も少なくなるので延長を

答 来年からコンビニ納付

町長 地方税法上、納期の変更は適当ではないが、来年4月以降、個人住民税・固定資産税・国保税と軽自動車税もコンビニエンスストアでの納付を始める。

教育委員長 小学校の143ヶ所中70ヶ所が洋式です。便座の衛生の観点からも和式を残す考



学校トイレ

問 緊急時避難所の耐震性は

問 地震、雷、竜巻などの災害時に避難する場所が各地区にあるが、耐震化と竜巻への対応は。また、対応状況を施設に掲示することを望む。

町長 現在、町の防災計画では120ヶ所を避難所に指定している。組単位で使用する木造の集会施設は耐震化されていない。竜巻、土砂災害なども重視し、総合的に防災計画を見直し、避難所の再指定を行う。

見直した中で、安全な施設には表示する。

問 今や80%以上の家庭でトイレは洋式化しているが、

町長 富河保育所はすべて洋式、その他の保育所は和洋の併設。和洋どちらも使える指導、経験が必要なので洋式化は考えていない。

問 小中学校、保育園のトイレの洋式化を

町長 富河保育所はすべて洋式、その他の保育所は和洋の併設。和洋どちらも使える指導、経験が必要なので洋式化は考えていない。

答 防災計画を見直す

答 和洋どちらも使えるよう指導



木内利明 議員

問 ゴミの適切な分別で 処理費の軽減を

答 分別の徹底に 継続的に取り組む

町長 ①資源ゴミの分別、出
し方の説明会には、各地区
や事業所、延べ2,240
人が参加した。追加の説明

③不用品は、粗大ゴミとし
てきたが、再利用可能な物
は、リサイクル事業を町民
と協働で実現できないか。
④使用しなくなる RDF 施
設の有効活用はどういう
考えているか。

①資源ゴミの分別が適正で
ないと回収されないので、
各地区での説明会など再度
行う事が必要だと思う。
②資源ゴミ集積所の設置場・
容量等は、利用者の意向に
配慮して決めてほしい。

リサイクル利益は地元に
還元して資源ゴミの関心を
高めるべきだ。



ゴミ分別説明会

問

本町は可燃ゴミを煤煙防
止のため、固体燃料、RDF
を生産してきたが、コス
ト面や、施設の老朽化等で
見直しの時期が来ました。

この度は峠南衛生組合で、
年間1,500トンの可燃
ゴミ焼却の受け入れが決まつ
たが、ゴミの分別回収につ
いて伺う。

①資源ゴミの分別が適正で
ないと回収されないので、
各地区での説明会など再度
行う事が必要だと思う。

②過去3ヶ年の古紙回収事
業の実績から判断し、還元
できるほどの大きな金額は
会を希望する10地区には、
再度説明会を開催します。
6月から実施状況の確認を行
い、結果が思わしくない
場合は、新たな啓蒙活動を行
う考えです。

③年4回の粗大ゴミ収集の
内容をみると、多くは壊れ
た物、汚れた物であり、リ
サイクルは難しい。
④再利用の一案として、処
理設備を撤去し、建屋を残
し、分別収集のストックヤー
ド等を考えている。

想定できない。資源ステー
ションの設置費用等に活用
したい。

第2回臨時会

峽南広域行政組合報告

山梨県後期高齢者 医療広域連合会 議会報告

北海道仁木町議会 行政施設研修で来町

議会の動き

第2回臨時会は、4月24日開会し、専決処分された条例

②南部町国民健康保険税の一部改正

以上の2件について報告があり賛成全員で承認された。

教育委員会委員1名の任命と
固定資産評価審査委員会委員
3名の選任について賛成全員
で同意して、同日閉会した。

○教育委員会委員の任命
・南部町成島1263番地
渡辺拓雄(新任)

○ 固定資産評価審査委員会委

・南部町内船7475番地

・南部町井出1397番地

・南部町万沢4210番地
望月卓次（再任）

補正予算

○一般会計補正予算（第1号）

第1回臨時会は、6月22日
に開会し、一般会計補正予算
と、売買契約締結1件につい
て原案どおり可決し同日閉会
した。

補正額は 2498万3千円を追加し、予算総額を15億9,486万6千円とし、歳入は分担金及び負担金と、繰入金を充当し、歳出は、後期高齢者医療システム改修委託料と、消防救急デジタル無線実施設計業務委託料です。

売買契約締結の承認

特殊機械沿槽の購入

○ 契約の金額

○ 契約の相手方

(有)平穂医科機械

補正額は、1億466万7千円を追加し、予算総額は、929億5,873万円です。主な使いみちは、一般管理費委託料、システムリース料等です。

補正額は、7,980万7千円を追加し、予算総額は、5億8,296万円です。主な使いみちは、総務費及び、民生費です。

第1回臨時会は、7月5日開会し、議会運営委員会委員選任に続き、一般会計補正予算及び、特別会計補正予算を、原案どおり可決し同日閉会した。

○一般会計補正予算(第1号)

山梨県町村議会 研修会

5月24日、自治会館で町村議会研修会が開催され、牛山久仁彦明治大学教授の「町村議会の使命と議員の責務」についての講演を受けた。なお、この席上、山梨県町村議會議長会会长を退任した堀之内可和議長が、退職役員感謝状を受けた。

6月28日、仁木町議会議長、総務経済常任委員、担当者を含む13人が来町し、本町の個人設置管理による、合併浄化槽の現状と課題について研修をした。

24日(火)	議会運営委員会
25日(水)	第2回臨時会開会
26日(木)	町村議員公務災害補償等 組合連合会理事会
27日(金)	国民文化祭山梨県実行委員会 総会
28日(土)	市町村長・市町村議会議長会議
29日(日)	市町村議員公務災害補償等 組合連合会決算監査
30日(月)	町村監査委員協議会定期総会 及び研修会
31日(火)	町委員長会議 第1回山梨県町村議会広報編集会
1日(水)	中北・峡南地区議会議長会 第15回JAふじかわお茶まつり
2日(木)	第1回山梨県町村議會議長会議 例月出納検査
3日(金)	第5回研修委員会 自治労働者表彰式及び町村議 会議員研修会
4日(土)	町社会福祉協議会評議員会 県防犯協会南部支部定期総会
5日(日)	「一般廃棄物処分委託」調印式 町村議會議員公務災害補償等
6日(月)	組合連合会理事会 組合連合会理事会
7日(火)	第37回町村議會議長・副議長 全国研修会
8日(水)	第37回町村議會議長・副議長 組合連合会総会
9日(木)	町村議會議員公務災害補償等 全国研修会
10日(金)	第1回広報編集委員会
11日(土)	南部町老人グラウンドゴルフ 大会
12日(日)	南部町文化協会定期総会
13日(月)	国道469号建設促進期成同 盟会通常総会

議員行政視察研修報告

日程

平成24年7月4日～

7月6日

研修地

(1)宮城県気仙沼市内被災地
岩手県陸前高田市内被災地

(2)岩手県奥州市発電施設



陸前高田市内のガレキと一本松

(1)東日本大震災により、甚大な被害を被った気仙沼市を訪ね、ボランティアガイドから被災当時の状況や対応の説明を受けた。
また、当初予定になかった陸前高田市への視察も行つた。ガレキが積み上げられ何もなくなつた多くの空き地。市庁舎、市民会館等の惨状を目

当りにして、地震発生のあの日、信じ難い思いで見たテレビ映像が蘇つた。
このあまりに大きな犠牲から多くの事を学ばねばならない。本町で想定される東海地震による震度7とは、どの様な状況を生むのか。的確な予測のもと、減災対策・避難・初期対応の体制づくりに、町当局、町民の皆様と一緒になり、早期に取組むという思い

併せて、一日も早い真の復興に心を寄せるものです。

(2)奥州市では、木質残材バイオマスを中心とした発電システムの構築に、早くから取組んでいました。

黒滝温泉は、木質バイオマスガス化発電・水素生産ガス化炉を備え、電気と温水を温泉等に供給する公共施設です。

環境に配慮したエネルギーについて、また、本町に豊富にある森林の間伐材や竹材の利用にも有効な視察先として選考した。

それぞれの視察先の対応に感謝し、今回の研修成果を本町の現状に照らして研究しながら、充分に活かす取組みを行っていきたいと思います。

なお、研修先の自治体に、心ばかりの義援金を渡し、研修をおえました。

資料提供と、担当課長からの詳細な説明と質問への回答を受け、その後、施設見学を



奥州市バイオマスガス化発電施設

24日(火)	23日(月)	20日(金)	19日(木)	18日(水)	13日(金)	12日(木)	11日(水)	5日(月)	4日(火)	29日(金)	28日(木)	27日(水)	22日(金)	21日(木)	14日(木)	13日(水)	6月
富士川林業振興会総会	第5回広報編集委員会	例会	同	全国町村議会議員公務災害補償等組合連合会臨時理事会	第3回広報編集委員会	火祭り実行委員会	県後期高齢者医療広域連合議會第1回臨時会	山梨県高速道路整備促進期成員会	議員行政視察研修(東北)	第2回町村議會議長会	北海道仁木町議会総務経済常任委員会視察研修(3日まで)	山梨県ゲートボール大会	第1回委員会	青少年育成南部町民会議定期総会	新々富士川橋建設促進期成同盟会総会	火祭り実行委員会	第2回定例会(1日目)
公務災害組合議会臨時会	第3回町村議長会議	例会	同	全国町村議会議員公務災害補償等組合連合会臨時総会	第4回広報編集委員会	同	全国町村議會議長会	同	第2回広報編集委員会	第2回町村議會議長会	同	大会	あじさいカップゲートボール大会	現地視察	新々富士川橋建設促進期成同盟会総会	第2回定例会(2日目)	
富士川林業振興会総会	第5回広報編集委員会	例会	同	全国町村議会議員公務災害補償等組合連合会臨時理事会	第3回広報編集委員会	火祭り実行委員会	県後期高齢者医療広域連合議會第1回臨時会	山梨県高速道路整備促進期成員会	議員行政視察研修(東北)	第2回町村議會議長会	北海道仁木町議会総務経済常任委員会視察研修(3日まで)	山梨県ゲートボール大会	第1回委員会	青少年育成南部町民会議定期総会	新々富士川橋建設促進期成同盟会総会	火祭り実行委員会	第2回定例会(1日目)
公務災害組合議会臨時会	第3回町村議長会議	例会	同	全国町村議会議員公務災害補償等組合連合会臨時理事会	第4回広報編集委員会	火祭り実行委員会	県後期高齢者医療広域連合議會第1回臨時会	山梨県高速道路整備促進期成員会	議員行政視察研修(東北)	第2回町村議會議長会	北海道仁木町議会総務経済常任委員会視察研修(3日まで)	山梨県ゲートボール大会	第1回委員会	青少年育成南部町民会議定期総会	新々富士川橋建設促進期成同盟会総会	火祭り実行委員会	第2回定例会(2日目)

町民の広場

この地に嫁いで



望月 元子
(韮月区竹の沢)

人、義母、そして息子2人とこの地での新たな生活がスタートしました。

慣れないと土地での生活はやはり大変なものでした。文化が違えばなんとやらとはよく言つたもので、同じ日本でも

こうも勝手が違うのかと最初は驚きの連続でした。その一つに食生活、筍ひとつをとつても実家の方では加工（保存食）する事はありません。

私が伊豆河津町よりこの地に嫁ぎ、早や26年が過ぎようとしています。

初めてこの地を訪れた時の事を思い起こせば、今でもあの日のことを鮮明に描き出せます。

あれは芝川を過ぎ、県境を越えた頃です。街中を離れ、目に入ってくるのは緑と山並ばかり、こんな山間の地、また誰も知らない土地で、いつの日か此処に嫁ぎ生活していかなければならぬのか、そういう思うと不安で心がいっぱいになつた事を覚えていました。

父が亡くなり、それを境に主

「俺より南部町に詳しいな」と感嘆の声をあげる程です。

嫁いだ頃は、実家に戻る時にだけ感じていた安心が、今では、西行の辺で、ほつと一息つける安堵感に変わってきた自分に最近気づきました。

ほつとするのは、この地の人の温かさに触れ、第二の故郷となつた、この町のひとりになれたからなのかも知れません。

「煮る」事だけが主体の春の恵み、しかし義母が教えてくれた料理は、筍のお刺身、きんぴら、てんぷらなど、私にとっては、奇想天外な調理法のオンパレード、始めは勝手

が分からず舌を巻くばかり、「あー本当に遠い所に来てしまつたのだなー」と感傷に浸りました。

そんな不安を打ち消してくれたのは、やはり家族の支え、そして主人や息子達の繋がりの中で得られた町の人達の優しさでした。不安で埋まつていた心にも余裕ができ、外もう思いもしましたが、地域の方々には、良く声を掛けていただき、野菜やお花を頂くな

ど、とても優しくしていただきました。

木内 真理子
(天塙区原戸)

南部町に住んで

小さい頃から父親の転勤について引っこしをし、その度に新しい環境に馴染まなくてはならないという事を繰り返していました。

だしい数の蛙、花火大会、キウリやナス。秋は、稻刈りの風景、彼岸花、紅葉。冬は餅つき、どんどん焼き、たさんの大根。

子供が生まれる前は、同年代の人と会う機会もなく寂しい慣習が色濃く残る町、馴染んでゆくのは大変でした。

会から帰つてくる兄弟姉妹や子供たちが、安心できる故郷。そんな南部町であり続けて欲しいと願っています。

▼先日、久し振りに福士川のほとりにある清流公園に行つてみました。当時のオウム事件は、何も感じさせない静かな場所となつておりました。

この事件の最後の容疑者となる高橋容疑者も逮捕され、南部町でのかつてない大事件も収束の見通しが立つてきたかと感ずるところであります。しかし、その後遺症は、心の傷となつており、当時の事件のことは、さまざまな教訓として忘れてはならないものであります。

▼今現在、長い政局の混迷が続いておりますが、我が南部町が、町民の皆様の結束により、少しでも住みよい町になるよう期待し、議会も、皆様と共に、魅力ある町づくりのために、なお一層努力してまいります。

(広報編集委員会委員)
委員長 内田大明 副委員長 簿持 雅
鍋田幹雄 萩原 敬
望月将名 市川 強

編 集 後 記